
 

 

OS JOVENS E A CONSTITUIÇÃO: TENS UMA PALAVRA A 

DIZER  

Por Mário Pereira 

EB 2,3 Cónego Dr. Manuel Lopes Perdigão, Ourém, Santarém 

 

 “Constituição da República 

Portuguesa” foi o tema debatido este 

ano pelos alunos de todas as escolas 

que se inscreveram no Parlamento 

dos Jovens deste ano. Uma tarefa difícil que 

foi cumprida com sucesso tendo sido o 

resultado desse excelente trabalho o projeto 

de recomendação aos deputados da 

Assembleia da República aprovado em 

Plenário na Sessão Nacional. 

COMO TUDO COMEÇOU  

 Na minha escola tudo começou com a divulgação do projeto e com a 

elaboração das Listas (Listas X e S), dos seus projetos e da campanha eleitoral para 

as eleições, que se realizaram a 19 de janeiro. A lista X saiu vencedora com 82,8% 

dos votos, elegendo 10 deputados e a lista S obteve 15,9%, elegendo 5 deputados. 

Assim ficaram eleitos os 15 deputados que constituiram a assembleia designada de 

Sessão Escolar. 

 

 

 

 

 

 

 

Campanha Eleitoral 

 

A 

DEPUTADOS DO CIRCULO DE SANTARÉM NA 
COMISSÃO (DIA 22/05) 
 



 
 

SESSÃ O ESCOLÃR  

 

A sessão Escolar na minha escola decorreu no dia 25-01-2017 com a presença 

dos 15 deputados eleitos, sendo a sessão presidida pelo coordenador do projeto, 

professor Mário Rodrigues e pelos Professores Paulo Marques e Teresa Lourenço. 

Esteve também presente o Sr. Diretor Filipe Baptista. Nesta sessão foram discutidos 

os dois programas de recomendação das duas listas, tendo os deputados apresentado 

alterações às mesmas e definido, votado e aprovado o Programa de Recomendação 

definitivo a enviar/apresentar à sessão distrital/regional. Foram também eleitos os 

seguintes deputados a fim de participarem na sessão distrital: Diogo Luís Quaresma 

Flórido (9ºA), Clara Oliveira Monteiro (8ºA) e Mário André Pereira Campos Tereso 

(9ºA), deputados efetivos e Inês Isabel Neves Lopes (8ºA), deputada suplente. Foi 

eleita para candidata à presidência da mesa da Sessão Distrital/Regional a Mariana 

Ferreira Faria (8ºA). Por último os Srs deputados definiram uma proposta de tema 

para o próximo ano. 

 

 

Deputados Eleitos na Sessão Escolar 

 

 

 

 



 

SESSÃ O DISTRITÃL  

         No dia 20 de março decorreu no Auditório Municipal da Quinta das Pratas, 

Cartaxo, a Sessão Distrital/Regional do Parlamento dos Jovens 2017 com a 

participação de 12 Escolas do distrito de Santarém a fim de defenderem os seus 

programas de recomendação, definirem o programa definitivo a apresentar à Sessão 

Nacional e elegerem os respetivos deputados que nela participarão. A nossa escola 

fez-se representar pelos deputados eleitos na sessão escolar, que defenderam o seu 

projeto e participaram com grande envolvimento em todos os trabalhos da sessão, 

nomeadamente nos debates na generalidade, bem como nos debates e votação na 

especialidade. Colaboraram nas propostas de alteração, aditamentos e nova redação 

do programa final e na eleição das escolas e deputados a participarem na sessão 

nacional. Foram eleitos para participarem na Sessão Nacional, a realizar no dia 22 e 

23 de maio em Lisboa, na Assembleia da República, deputados das três escolas mais 

votadas, nomeadamente dois deputados da Escola Secundária Maria Lamas, Torres 

Novas, dois deputados da Escola Básica Cónego Dr Manuel Lopes Perdigão, e dois 

deputados da Escola Básica e Secundária José Relvas, Alpiarça. Da nossa escola 

foram eleitos os deputados Diogo Flórido e Clara Monteiro. O deputado Diogo Flórido 

foi eleito Porta-voz do Círculo Eleitoral de Santarém. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               Sessão Distrital: Apresentação do Projeto de Recomendação da nossa Escola. 

 



 

SESSÃ O NÃCIONÃL: 

Chegada à Assembleia da República  

        Ao chegarmos à casa da democracia foi uma emoção contemplar aquele edifício 

esplêndido, que não conhecíamos e que agora tínhamos o privilégio de conhecer ao 

pormenor. Os jovens deputados entraram pela porta principal da Assembleia, numa 

clara demonstração de apreço de boas-vindas. 

Terminada a fase de receção, iniciaram-se logo os trabalhos nas salas das comissões. 

Havia quatro comissões para debate na especialidade dos Projetos de Recomendação 

aprovados nas Sessões Distritais e Regionais realizadas nos diversos círculos 

eleitorais. 

REUNIO ES EM COMISSO ES  

As sessões das comissões decorreram em duas fases distintas. Uma primeira 

fase em que se debateram na generalidade e na especialidade os projetos de 

recomendação dos diversos círculos eleitorais, e, uma segunda fase na qual se 

realizou a redação final do projeto de recomendação da comissão e a seleção de 

perguntas a apresentar no plenário, no dia seguinte. Pelo meio houve ainda tempo 

para um lanche. 

              

 

           Trabalhos nas Comissões: argumentação na  
          defesa dos Projetos de Recomendação;  
          votação dos projetos. 

 

 

 

 



 

 
VISITÃ GUIÃDÃ ÃO PÃLÃ CIO DE SÃ O 
BENTO 

Durante as comissões, os jornalistas foram convidados a realizar uma visita 

guiada pelo deslumbrante Palácio de S. Bento, que, em tempos remotos foi um 

mosteiro. Nos dias de hoje é a sede do Parlamento de Portugal.  

Primeiramente, visitámos a Sala dos Passos Perdidos, cujo nome se deve aos 

inúmeros “passos perdidos” outrora por cidadãos que aguardavam, por longos 

períodos de tempo, ser atendidos pelos deputados ou pelos governantes. 

Depois fomos visitar a Sala das Sessões que é fruto do projeto de reconstrução 

vanguardista do arquiteto Ventura Terra, elaborado após esta ter sido atingida por um 

incêndio em 1895, que a destruiu completamente. Nesta sala assistimos ainda a um 

momento explicativo da guia no qual pudemos ficar a perceber melhor o 

funcionamento da Assembleia da República, as suas funções, a disposição dos 

deputados nas bancadas orientadas em semicírculo e as hierarquias, visto que muita 

gente tinha dúvidas sobre as mesmas. 

 

 

Visita dos Repórteres à Sala Das Sessões da Assembleia da República: participação de Mário Pereira 

 

 

 

 



 

MOMENTO CULTURÃL 

Já finalizados os trabalhos nas comissões e a visita guiada, foi altura de 

deputados, jornalistas e professores se dirigirem à Sala do Senado para descansar e 

tiveram direito a dois momentos de lazer. Mais uma vez se associou ao evento o 

caráter culturalmente enriquecedor do Parlamento Jovens. Após o momento cultural, 

deputados, professores e jornalistas dirigiram-se novamente ao claustro para 

jantarem. Este acabou por se revelar mais um momento de convívio entre jovens 

deputados e jornalistas, onde se fizeram grandes amizades. 

SESSÃ O PLENÃ RIÃ 

No segundo dia, chegámos ao Parlamento por volta das 10 horas e dirigimo-

nos à sala das sessões para assistirmos à abertura solene do plenário. Estiveram 

presentes os seguintes deputados: Porfírio Silva (PS), Maria Germana Rocha (PSD), 

Ana Virgínia Pereira (PCP), Patrícia Fonseca (CDS/PP), Joana Mortágua (BE) e 

Heloísa Apolónia (PEV). Após uma breve intervenção de cada um dos deputados 

presentes em representação dos diversos partidos, seguiu-se o momento de 

perguntas aos mesmos. 

Entretanto, enquanto decorria o debate sobre a futura recomendação a fazer à 

Assembleia da República, os jornalistas presentes dirigiram-se à Sala dos Passos 

Perdidos, para aí, entrevistarem os deputados anteriormente presentes na sala. 

Depois do momento das entrevistas seguiu-se uma conferência de imprensa com o 

Presidente da Comissão de Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha. Falou da sua 

exemplar experiência de vida e transmitiu-nos uma mensagem de esperança 

relativamente ao que o futuro nos reserva e também nos deu alguns conselhos que eu 

considerei bastante úteis. Sem dúvida uma pessoa muito sábia e culta. 

                  

    Abertura Oficial da Sessão Plenária pelo                            Sessão Plenária: Questões ao Deputados 
    Dr. Ferro Rodrigues (Presidente da A. R.) 

                                                



 

              

     Deputada Clara Monteiro e Diogo Flórido                          Intervenção do Deputado Diogo Flórido 

 

Encerramento 

Regressamos a casa muito contentes e orgulhosos, pois tínhamos contribuído 

para o bem do nosso país e para a política nacional. Por outro lado, tristes, visto que 

fizemos grandes amizades com jovens oriundos de todo o país e por todo este 

percurso ter contribuído para que sejamos melhores cidadãos, mais enriquecidos 

culturalmente e com voz ativa no futuro do país. 

 

 

Delegação de Caxarias ao Parlamento dos Jovens 2017: Deputada Clara Monteiro, Deputado Diogo 

Flórido (Porta Voz do Círculo de Santarém) e Mário Pereira, Repórter. 

 

 

 



 
 

 

 

Repórter Mário Pereira a registar trabalhos na reunião da 1º comissão 

 

 

Caxarias, 26 de julho de 2017 

Mário Pereira 


